

## Protokoll der FSR Sitzung vom 13.12.2022

Sitzungsleitung: Alina Päßler

Protokollführung: Alexandra Steinberg

Anwesende:

Alexandra Steinberg, Tammo Schmitt, Johannes Gebauer, Philine Michl, Alina Päßler,

Assoziierte: Oliver Puruckherr, Hannes Recknagel

Entschuldigte: Raila Röhricht, Naomi Rachel Deuster, Magdalene Petrasch (im Folgenden Lene), Rebekka Havenstein

Unentschuldigte: x

ruhendes Mandat: x

Gäste: Mathias Fröck (Geschäftsführer Öffentlichkeitsarbeit StuRa), Paulin Hegewald, Nils Grünert, Maximilian Trotte

Sitzungsbeginn: 19:01 Uhr

Sitzungsende: 20:18 Uhr

### Tagesordnung

<b>1 Begrüßung</b>	<b>1</b>
<b>2 Protokolle und Berichte</b>	<b>2</b>
<b>3 Finanzen</b>	<b>2</b>
<b>3.1 Bericht der Finanzer:innen</b>	<b>2</b>
<b>3.2 Finanzanträge</b>	<b>2</b>
<b>4 E-Mails</b>	<b>2</b>
<b>4.1 Gesprächsrunden für Praxiseinblicke ABS</b>	<b>2</b>
<b>4.2 Ausstehende Noteneintragung Dr. Scheffler</b>	<b>2</b>
<b>4.3 Vernetzungstreffen FSR zum Thema Nachhaltigkeit</b>	<b>3</b>
<b>5 Sonstiges</b>	<b>3</b>
<b>5.1 FZB Auswertung</b>	<b>3</b>
<b>5.2 Auswertung Wahlen</b>	<b>3</b>
<b>5.3 Konstituierende Sitzung</b>	<b>4</b>
<b>Abkürzungsverzeichnis</b>	<b>5</b>

### 1 Begrüßung

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 5 von 9 stimmberechtigten Mitgliedern ist der Fachschaftsrat beschlussfähig.

GO-Antrag auf Änderung der Tagesordnung. TO-Punkt 5.2 wird vorgezogen.

## 2 Protokolle und Berichte

Es liegen keine Protokolle oder Berichte vor.

## 3 Finanzen

### 3.1 Bericht der Finanzer:innen

Die Überweisungen bezüglich Glühwein, Verpflegung und Helfer:innentreffen und Hannes (Büromittel) wurden getätigt. Ein weiterer Kauf von Druckerpatronen für 17/18 € wird noch getätigt.

Die Decken für das Büro wurden noch nicht bestellt. Der Finanzantrag muss nochmal neu beschlossen werden, weil zwei Wochen rum sind.

### 3.2 Finanzanträge

Antragsgegenstand: Finanzantrag für Kuschedecken

Antragsteller:in: Philine Michl

Betrag: 50 €

Relevanzbegründung: Zum Energie sparen und allgemeine Büroatmosphäre sollen Kuschedecken besorgt werden.

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

## 4 E-Mails

### 4.1 Gesprächsrunden für Praxiseinblicke ABS

*"Hallo lieber FSR SLK, hallo lieber FSR Phil,*

*wir haben in Zusammenarbeit mit der GEW Gesprächsrunden mit jungen Lehrer:innen und Referendar:innen für Lehramtsstudierende geplant. Die erste findet diesen Donnerstag, den 15.12. um 19 Uhr statt. Ziel ist es, dass die Studierenden einen Einblick in die Praxis erhalten und Fragen loswerden können. Wir möchten dadurch auch auf die Belastung im Beruf aufmerksam machen.*

*Anbei findet ihr ein Sharepic. Es würde mich derbe freuen, wenn ihr es unter euren Studierenden verbreiten könntet, da ja viele Lehramtler eurer Fachschaft angehören oder sich in euren Verteilern befinden.*

*Liebe Grüße FSR ABS"*

Die Mitglieder sind einverstanden, dass eine Insta-Story gepostet wird. Rebekka wird dafür gefragt.

### 4.2 Ausstehende Noteneintragung Dr. Scheffler

*"Lieber Fachschaftsrat,*

*uns fehlt trotz häufiger Nachfrage beim Prüfer und Prüfungsamt eine Note zum Essay im Modul Wissen und Technik (Veranstaltung "Turing: Können Maschinen denken?", WiSe 2021/22, bei Herrn Dr. Scheffler).*

*Herr Scheffler ist darüber hinaus nicht zu erreichen; er antwortet weder auf Mails noch auf Anrufe.*

*Wir wissen nicht, wie wir weiter vorzugehen haben, da wir bereits alle uns bekannten Anlaufstellen (Prüfungsamt, Dr. Scheffler, Sekretariat theoretische Philosophie) kontaktiert haben. Nun wenden wir uns an euch, da das Prüfungsamt und auch nicht mehr weiterhelfen kann.*

*Das Problem ist deshalb dringend, weil wir im SoSe 2023 unser Staatsexamen abschließen und deshalb bis 15.05.23 den Gesamtstudienumfang beim LASuB nachweisen müssen.*

*Habt ihr als FSR Kontakt zu Herrn Scheffler und könnt bei ihm bezüglich der Prüfungsleistungen nachfragen oder uns weitere Anlaufstellen nennen?“*

Philine setzt sich mit Herrn Scheffler in Kontakt. Schreibt ihm eine Mail und rät den Studierenden zu Logik Veranstaltungen zu gehen, um ihn direkt anzutreffen.

#### **4.3 Vernetzungstreffen FSR zum Thema Nachhaltigkeit**

Alex merkt an, dass unser FSR bis jetzt noch in Sachen Engagement im Thema Nachhaltigkeit ausbaufähig ist. Wer will an diesem Treffen teilnehmen? Eine Doodle-Liste steht in der Mail.

Alex und Philine werden sich einen Termin aussuchen.

## **5 Sonstiges**

### **5.1 FZB Auswertung**

Alex bedankt sich bei allen Helfenden und Organisierenden und will ein paar Punkte ansprechen. Morgen gibt es einen Auswertungstreffen 18 Uhr. Generell gab es ein Kommunikationsdefizit. Alles weitere wird nach der Auswertung besprochen.

### **5.2 Auswertung Wahlen**

Es wird eine Problemanalyse in Gang gesetzt. Woran liegt es, dass der Bereichsrat falsch gewählt wurde? Alina berichtet: Sie war an allen drei Wahltagen anwesend am Wahlstand des FSR PiG. Es wurde nicht richtig übermittelt, wofür die gegebenen Listen sind. Später kam durch Durchfragen heraus, dass IB-Studierende andere Regeln haben. Der Fakultätsrat war durchgestrichen, der Bereichsrat allerdings nicht. Auch auf der TU-Webseite gehört IB zu dem Bereich Geistes- und Sozialwissenschaften. Erst bei dem Stimmauszählen kam heraus, dass in den Briefwahlen keine Zettel des Bereichsrat enthalten waren. Sie resümiert: Es fehlte an Kommunikation zwischen StuRa und FSR. Fast alle Wahlhelfer:innen waren zum ersten Mal dabei und haben keine Einweisung bekommen.

Mathias erkundigt sich danach, ob der StuRa beim Übergeben der Wahllisten etwas gesagt hat. Dort wurde gemeint, dass alles Irrelevante bereits durchgestrichen wurde. Auch merkt er an, dass im gegebenen Ordner hinten eine Erklärung mit Komplettanleitung des Wahlablaufs enthalten gewesen wäre.

Tammo merkt an: Es wurde nicht vermerkt, dass eine solche Anleitung enthalten war. Philine fügt hinzu, dass wir eine Knappheit an Wahlhelfenden hatten und im Zeitdruck waren. Beide Aspekte sollten ins nächste Jahr mitgenommen und ausgebessert werden. Eventuell könnten die Unterlagen schon vor dem 1. Wahltag abgeholt werden. Hannes erinnert daran, dass das Problem mit den IB schon vor der FSR-Aufteilung bekannt war. Auch seien die Wahlen seit den Coronajahren etwas umstrukturiert worden.

Alle Beteiligten halten fest, dass die Schuld bei niemandem liegt und es eine stressige Woche war. Für die Zukunft wird festgehalten: Es soll eine Kernwahlzeit (10 bis 15 Uhr) geben, sodass Wählende und Wahlhelfende nicht verwirrt sind und um allen eine Chance zu geben, Zeit zum Wählen zu finden. Auch sollte überlegt werden, mit welchen FSR Wahlhelfende ausgetauscht werden. Auch im Hörsaalzentrum soll mehr Raum für die Wahlstände geschaffen werden. Alina erwähnt zudem, dass eventuell ein anderes Gebäude als das HSZ für den Wahlstand des FSR PHIL in Frage kämen könnte. Max fügt hinzu, dass in unserer Fachschaft generell wenig Zusammenhalt besteht und sich viele nicht identifizieren mit dem FSR. Es wird generell diskutiert, ob die Wahlwerbung ausbaufähig ist. Nils meint im Namen des FSR PIG, dass genug Wahlwerbung vorhanden war.

Im neuen Jahr muss in Folge dieses Fehlers eine Neuwahl des Bereichsrats angesetzt werden. Angehörige des FSR PIG müssen dieses Gremium erneut wählen.

Darüber hinaus fragt Mathias, wie wir den Wahlzeitraum (später als in den letzten Jahren) fanden. Tammo fand es gut, da ein angemessener Abstand zu der ESE vorhanden war. Nils widerspricht: Es kollidiert zu sehr mit den Weihnachtsferien. Ungeklärte Fragen werden drei Wochen lang nicht bearbeitet werden können. Auch im Hinblick auf zu wiederholende Wahlen erscheine es etwas spät. Hannes merkt an, dass November besser sei, da es länger hell ist und generell attraktiver für die Wahlbeteiligung. Zudem ist dieser Termin näher zur ESE. In diesen Wochen gehen Studierende noch am ehesten an die Universität. Mathias erklärt, dass der Zeitraum vermutlich künftig anfang Dezember bleibt.

Zuletzt erfragt Mathias, ob durch die späteren Wahlen Erstis verloren gegangen seien, die für den FSR kandidieren wollten, es dann aber gelassen haben. Im Gremium liegt der Konsens, dass das nicht beobachtet wurde.

### **5.3 Konstituierende Sitzung**

Zur Konstituierenden Sitzung wird eingeladen, sobald der Wahlausschuss des StuRa die E-Mail diesbezüglich versandt hat. Bis zum 13. Januar wird ein Termin gefunden. Der FSR PIG will die konstituierende Sitzung am 09.01.2023 halten. Wir werden uns vorerst auf den 10.01.2023 einigen.

Prozess:

1. Wir warten auf die Ergebnisse
2. Wir informieren die neuen FSR-Mitglieder (Tammo schreibt die Mail)
3. Ein Doodle-Link wird erstellt mit den Terminen

Beauftragte/r für letzte Sitzung: Lene

Beauftragte/r für erste Sitzung: Alina

Nächste Sitzung: 20.12.2022

Sitzungsleitung: Philine Michl

Protokollführung: Tammo Schmitt

## Abkürzungsverzeichnis

'Ja-Stimmen'/'Nein-Stimmen'/'Enthaltungen' - Notation der Abstimmungsergebnisse

FakRat - Fakultätsrat

FSK - Fachstudienkommission

FSO - Fachschaftsordnung

FSR - Fachschaftsrat

IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft

IfS - Institut für Soziologie

IR - Institutsrat

KoWi - Kommunikationswissenschaft

KVV - Kommentiertes Vorlesungsverzeichnis

MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis

MuWi - Musikwissenschaft

PoWi - Politikwissenschaft

StuRa - Studierendenrat